



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

RESUELVE:

Declarar de Interés Legislativo la actividad benéfica, social, deportiva y cultural que desde hace un siglo, viene realizando la Sociedad Española de Socorros Mutuos de Esteban Echeverría.


WALTER MARTELLO
Diputado
Presidente Bloque Coalicón Cívica
H. Cámara de Diputados Pcia. Bs. As.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados



FUNDAMENTOS

El origen de la Sociedad Española de Socorros Mutuos se remonta al año 1910 y recae en la figura del señor Salvador Bel, español de 90 años de edad que, debido a la cantidad de compatriotas radicados en la localidad creyó necesario fundar una sociedad análoga a las ya existentes en toda la América del Sud.

Para concretar ello se entrevistó con el señor Juan Pagés, español de 40 años de edad y ambos resolvieron hacer un llamado a otros compatriotas para efectuar una reunión, que tomo carácter de Asamblea General, procediéndose a la elección de la primera Comisión Directiva, cuyos nombramientos recayeron en los señores: Bernardo Polledo, José Vidal, Claro Abad, Juan Pagés, Jesús Abad, Salvador Bel, Martín Legarreta, Francisco Martínez, Francisco Rodicio, Antonio Domínguez, Antonio Arredondo, Joaquín Varela, Francisco Vieytes, Juan Bott, Martín Incurre, Antonio Muñoa, José Batlle, Francisco Baytán y José Pernías,

Así quedó constituida una comisión Provisoria, y quedó establecido que la misma corriera con todos los trabajos preparatorios a su alcance y una vez efectuados éstos hacer un llamado a Asamblea General

De este modo, nace La Sociedad Española de Socorros Mutuos de Esteban Echeverría, un 29 de enero de 1911, dos años antes de la Fundación del partido de Esteban Echeverría, constituyéndose en una de las instituciones más antiguas del distrito.

Es una entidad dedicada a brindar una ayuda solidaria a aquél que había llegado desde muy lejos, para establecerse en tierras extrañas.

Las primeras reuniones se realizaron en la Asociación Italiana - creada en 1907-, donde comenzaron reunir fondos para comprar un terreno, lo que se concretó finalmente en 1922.

Bajo la dirección de Juan Pagés se construyó la secretaría y un salón de reuniones. Allí realizaban fiestas, bailes y con el tiempo comenzaron a atender médicos, entregaban medicamentos, alimentos y ropa si fuera necesario. Todo para que no sufriera las penurias del abandono aquél que no tenía trabajo. Esto se lograba gracias al aporte de los mismos socios y con ello la Sociedad se podía mantener y progresar.

Los presidentes fueron cambiando, Meliton Legarreta fue el segundo, luego vino Juan Pagés, Benjamín Vidal, quien ocupó 22 años el cargo, a él le sucedió Francisco López



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

Argul que permaneció otros 22 años en la presidencia y la nómina sigue hasta la fecha con Oscar Fontañá, un hombre permanentemente ligado al que hacer de la entidad y que ya lleva varias presidencias en su haber.

A lo largo de los años, la Sociedad funcionó al ritmo del país, con altibajos, pero nunca dejó de ayudar a la comunidad, hasta que la llegada de las obras sociales primero y la radicación de médicos en todo el distrito luego, llevó a que se dejara de brindar los servicios para la que fue creada.

Pero los españoles supieron adaptarse a los cambios y la transformaron en una entidad deportiva, constituyéndose en una de las más importantes del distrito. Primero se incorporó el patín artístico, luego vino el fútbol infantil, gimnasia de musculación y potencia, gimnasio de máquinas, escuela de folklore, dânzas clásicas y españolas, boxeo, Taekwondo, aerobics y yoga.

El físico culturismo es una de las actividades que más personas convoca y hace unos años atrás tuvieron el halago que Darío Fontañá se consagrara campeón nacional en su categoría. Pero ese no fue el único logro, el fútbol infantil conquistó los últimos cinco campeonatos, salieron tres años seguidos campeones nacionales de patín y los mismos chicos en conseguir ese logro obtuvieron cinco medallas de oro en los últimos torneos bonaerenses. Además, una de las jóvenes patinadoras dejó de ser una promesa nacional para convertirse en una estrella internacional, logró el tercer puesto en el mundial de patín realizado en Toronto, Canadá, el año pasado.

En la actualidad, la entidad cuenta con diez salones para realizar distintas actividades, que son ultimados por cerca de seiscientos jóvenes cada día; y desde 1993, los socios tienen a su disposición un amplio campo de deportes, ubicado en la colectora de la Autopista Ezeiza - Cañuelas, donde cuentan con una canchas de fútbol 11, Voleibol, parrillas y lugar para camping.

La Sociedad Española desde 1937 también cuenta con una sala de cine y teatro. Fue la primera sala dedicada exclusivamente a proyectar películas del distrito y tuvo la particularidad de tener techo corredizo. En la actualidad, el cine que tenía capacidad para cerca de 550 personas, fue dividido; en la planta baja funciona como teatro con 400 butacas y en el primer piso esta el micro cine con 140 asientos.

Con motivo de la participación en la XX Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno, el pasado 3 de diciembre los Reyes de España, Don Juan Carlos y Doña



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

Sofía, ofrecieron en Mar del Plata una recepción a la colectividad española de la Argentina. La reunión tuvo lugar en los salones del Hotel Costa Galana. La Sociedad Española de Monte Grande, estuvo presente en ese agasajo representada por su presidente Oscar Fontañá, su esposa Noemí Edith Mirande y las socias María Teresa Pagés y Manuela Caamaño. Todos se manifestaron sorprendidos por lo cálidos y sencillos que son los reyes.

Por todo lo expuesto precedentemente, es que solicito a mis pares la aprobación del anejo Proyecto de Resolución, por el cual se declara de Interés Legislativo la actividad, en principio benéfica y luego social, deportiva y cultural que viene desarrollando desde hace un siglo la Sociedad Española de Socorros Mutuos de Esteban Echeverría.


WALTER MARTELLO
Diputado
Presidente Bloque - Coalición Cívica
H. Cámara de Diputados Pcia. Bs. As.